



CUADRO SINOPTICO

Nombre del Alumno PAULA VICTORIA NAREZ

Nombre del tema

Parcial 5

Nombre de la Materia DESARROLLO COMUNITARIO

Nombre del profesor PSICOLOGA LUISA BETHEL LOPEZ SANCHEZ

Nombre de la Licenciatura TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

Cuatrimestre 5

**TEORIA GENERAL
DEL DESARROLLO DE
LA COMUNIDAD**

**EL DESARROLLO
ECONOMICO**

El desarrollo económico se refiere a la elevación del nivel material de vida de la población y la integración nacional de los distintos sectores que la componen, en un conjunto homogéneo y solidario, ambos aspectos se complementan y relacionan, porque no puede haber verdadero desarrollo económico si éste se limita a unos sectores de la población, con exclusión de otros.

Este crecimiento se refiere a los cambios que explican el ascenso o disminución de las actividades económicas de un país (que en forma resumida se mide a través de variables del consumo privado y público, los gastos de inversión pública y privada y las exportaciones e importaciones).

**PROCESO DE
DESARROLLO
ECONOMICO/SOCIAL**

Es indispensable que ambos factores estén presentes, pero por el contrario si sólo existe crecimiento económico no podremos hablar de “desarrollo” como tal, ya que el crecimiento muestra la eficiencia productiva del funcionamiento de la estructura económica de un país, generalmente en términos de flujos mercantiles y monetarios, mientras que el Bienestar Económico.

El desarrollo social se refiere al aumento de bienestar de la población, constante y paralelo al desarrollo económico que se apoya en este y a su vez lo apoya. El desarrollo social se enfrenta con la existencia de valores, actitudes, conductas, creencias, formas de vida, costumbres, entre otros, que son características mentales y sociales determinantes para indicar la calidad de vida de la población

JAMES MIDGLEY

El desarrollo social es “un proceso de promoción del bienestar de las personas en conjunción con un proceso dinámico de desarrollo económico, El desarrollo social es un proceso que, en el transcurso del tiempo, conduce al mejoramiento de las condiciones de vida de toda la población en diferentes ámbitos: salud, educación, nutrición, vivienda, vulnerabilidad, seguridad social,

Para algunos autores, el desarrollo social debe conducir a igualar las condiciones de bienestar prevalentes en las sociedades industrializadas. Si bien actualmente se acepta que el desarrollo social debe adecuarse a las condiciones económicas y sociales particulares de cada país.

**DESARROLLO
ECONOMICO Y
SOCIAL**

**TEORIA GENERAL
DEL DESARROLLO
DE LA COMUNIDAD**

LA COMUNIDAD

**¿QUE ES UNA
COMUNIDAD?**

Es una agrupación organizada de personas que perciben como unidad social, cuyos miembros participan de algún rasgo, elemento, interés, objetivo o función común con conciencia de pertenencia, situados en un área geográfica determinada en la cual la pluralidad de personas interacciona más intensamente entre sí que con otro contexto.

La palabra comunidad denota la cualidad de común, o bien la posesión compartida de algo (propósito, espacio territorial, etcétera). Hay variadísimos tipos de comunidades según se clasifiquen por tamaño, ubicación, manera de satisfacer sus requerimientos, comunicaciones.

**CARACTERISTICAS DE
UNA COMUNIDAD:**

- Disponer de un área geográfica definida.
- Que entre sus miembros existan lazos de parentesco.
- Compartir los mismos intereses.
- Tener antecedentes comunes y participar de una misma tradición histórica.
- Que cada uno considere los problemas de la comunidad como propios: sentido de pertenencia al grupo.

- Convivencia. La convivencia de sus miembros en una misma zona geográfica delimitada.
- Lenguaje. El lenguaje en común, que permite el entendimiento
- Comunidad científica. Este término alude al cuerpo de científicos en su totalidad, teniendo en cuenta los vínculos e interacciones que existen entre sus miembros

MAX WEBER

Quien la define a ésta como, una relación social cuando y en la medida en que se inspira en el sentimiento subjetivo (afectivo o tradicional) de los participantes de constituir un todo”.

Este punto de vista tradicional del estudio politológico sostiene que los lazos de la comunidad se basan fundamentalmente en la racionalidad que cada uno sus participantes tienen y ejerce por sí mismo, y sobre la cual colabora para unificarse y actuar de forma asociada para alcanzar una meta en común.

**TEORIA GENERAL DE
DESARROLLO DE LA
COMUNIDAD**

**EL DESARROLLO
COMUNITARIO**

**DESARROLLO
COMUNITARIO**

El desarrollo comunitario implica poder habilitar **espacios** donde haya participación ciudadana en diferentes problemáticas para trabajar, pero también cuidado de los espacios públicos, fomento de la cultura comunitaria, difusión de la alfabetización o el cuidado de las microfinanzas y, en general, difusión y cuidado de los derechos humanos de los vecinos.

desarrollo se relaciona con: “aquellos procesos en cuya virtud los esfuerzos de una población se suman a los de su gobierno para mejorar las condiciones económicas, sociales y culturales de las comunidades, integrar éstas a la vida del país y permitirles contribuir plenamente al progreso nacional”.

CAROLINA WARE

habla de “un proceso para suscitar grupos funcionales de ciudadanos capaces de ser agentes activos y responsables de su propio progreso, usando para ello como medios, la investigación en común de los problemas locales, el planeamiento y la ejecución por sí mismos de las soluciones que antes convinieron, y la coordinación voluntaria.

En los años noventa ya no se habla del papel del desarrollo de la comunidad en la planificación y ejecución del desarrollo nacional, pues cuando los programas se orientan a poblaciones de menos ingresos o marginadas, la preocupación central es promover estrategias de supervivencia, más que hacer una contribución al progreso nacional. Actualmente las pretensiones son más modestas y realistas: ver en qué forma, cómo y con qué proyectos específicos articular esta metodología en la acción local

**¿CÓMO DEBE SER
EL DESARROLLO
ECONOMICO?**

Debe ser entendido como un proceso educacional, donde el agente no solamente se dedica a identificar, diagnosticar y dar recomendaciones para la solución de problemas, sino que conduce a la comunidad a: Organizarse, que definan las necesidades, formulen planes y ejecute actividades que la conduzcan a elevar su nivel de vida.

El desarrollo comunitario puede definirse como la agregación de valor económico que proviene de pequeños núcleos culturales. Sean estos la familia, pequeñas asociaciones o grupos comunes. Nuestras limitaciones económicas no permiten desarrollo local y rural, básicamente el subempleo y el empleo poco formal es la realidad existente y palpable en toda América.

**TEORIA GENERAL
DEL DESARROLLO DE
LA COMUNIDAD**

DESARROLLO

Desarrollo significa crecimiento, progreso, incremento con incidencia en lo personal y comunitario. se trata de un desarrollo armónico si un nivel complementa al otro, y es muy importante vincular ambos, la historia ha demostrado que esta posición no es fácil especialmente en la práctica, pues se tiende a enaltecer los derechos.

En el plano material significa soporte técnico, civilización y desenvolvimiento económico, para elevar el nivel de vida de los distintos sectores que la componen. En lo espiritual implica movilidad cultural, desenvolvimiento de la organización social y ampliación de los horizontes científicos, filosóficos y artísticos

**DESARROLLO Y
SUBDESARROLLO**

SUBDESARROLLO

¿QUE ES?

El termino subdesarrollo ha sido aplicado a los países que exhiben un nivel de vida sumamente bajo y que se refleja en el ingreso per cápita, en la salud, en la alimentación, en la cultura, en la vivienda, entre otros, Las naciones subdesarrolladas son aquellas incapaces de brindar de manera sostenida un estado de bienestar socioeconómico y cultural a sus habitantes, que les permita interactuar en condición soberana e independiente con el resto del mundo.

Por lo general se utiliza como más o menos sinónimo de pobreza si bien implica una serie de carestías mucho mayores a la riqueza material únicamente, como calidad de vida, igualdad social o independencia financiera, No existen acuerdos respecto al baremo empleado para distinguir los países desarrollados de los "subdesarrollados" o "en vías de desarrollo".

**DIFERENCIAS ENTRE
DESARROLLO Y
SUBDESARROLLO**

Para que un país pueda salir del subdesarrollo se han de dar una serie de condiciones como Mejoras en materia de educación. Liberalización de los mercados. Efectivamente, la educación es la base o piedra angular sobre la que se ha de asentar el desarrollo de un país.

El sector industrial, comercio y los avances económicos son importantes factores económicos en estos países. Esto permite la existencia de un mercado laboral activo. Además, una gran parte de la población tiene acceso a la educación superior y hay una alta tasa de escolaridad

BIBLIOGRAFIA

ANTOLOGIA UDS